

令和元年9月相模原市教育委員会定例会

日 時 令和元年9月6日(金曜日)午後2時30分から午後2時42分まで

場 所 相模原市役所 教育委員会室

日 程

1. 開 会

2. 会議録署名者の決定

3. 議 事

付議事件なし

4. 報告案件

1 専決処分の報告について(学校教育課)

5. 閉 会

出席した教育長及び委員(6名)

教 育 長 野 村 謙 一

教育長職務代理者 永 井 博

委 員 大 山 宜 秀

委 員 永 井 廣 子

委 員 平 岩 夏 木

委 員 岩 田 美 香

説明のために出席した者

教 育 局 長 小 林 輝 明 教育環境部長 渡 邊 志寿代

学 校 教 育 部 長 細 川 恵 生涯学習部長 大 貫 末 広

教 育 局 参 事 佐 野 強 史 教育総務室担当課長 江 野 学  
兼教育総務室長 (総務企画班)

学校教育課担当課長 松 本 祥 勝  
(人権・児童生徒指導班)

事務局職員出席者

教育総務室主任 島 崎 順 崇

## 開 会

野村教育長 では、ただいまから、相模原市教育委員会 9 月定例会を開会いたします。

本日の出席は 6 名で、定足数に達しております。

本日の会議録署名につきましては、永井廣子委員と平岩委員を指名いたします。

### 専決処分の報告について

野村教育長 本日は、付議案件がございませんので、報告案件に入ります。

報告第 3 号、「専決処分の報告について」、事務局より説明いたします。

松本学校教育課担当課長 それでは、報告第 3 号、専決処分の報告について、ご説明申し上げます。

市立小学校の休憩時間中に生じた物損事故にかかる損害賠償額の決定につきまして、地方自治法第 1 8 0 条第 1 項の規定により、専決処分を行い、9 月市議会本会議において報告を行うものでございます。

お手元の資料、専決処分書をご覧いただきたく存じます。

物損事故の概要についてでございます。令和元年 6 月 1 3 日午後 1 時 3 0 分ごろ、市立小学校屋外運動場におきまして、児童が休憩時間中に遊んでいた際、防球ネットに向かって投げた石が当該ネットを通過し、隣接する被害者宅の窓に当たり、網戸及び窓ガラスを破損させたものでございます。

本市の責任割合は 1 0 0 %、損害賠償額につきましては、7 9 , 7 0 4 円でございます。

以上で説明を終わらせていただきます。よろしく申し上げます。

野村教育長 説明が終わりました。ただいまの案件について、質問等があればお願いをいたします。

永井(廣)委員 これは何年生の児童がやっていたとか、そういうことはわかりますか。

松本学校教育課担当課長 5 年生だと承知しております。

永井委員 5 年生にもなって、これはあり得ないというか、きちんと学校の方で教えるべき。直接人に当たったらどのようなことになるかというのが、想像力が足りなさすぎるのだと思うのですよね。部活のボール等であればまだしも、石を投げてですよね。

ちょっとこれは、他の学校でも同じようなことがないかどうかという心配もありますけ

ど、きちんと教育しなくてはいけない事案だと思いますので、ぜひ、注意喚起をしっかりと行っていただきたいと思いますのでよろしくお願いします。

野村教育長 ほかにはいかがですか。特によろしいですか。

(「はい」の声あり)

野村教育長 では、この件については終わりにいたします。

では、前回の定例会議以降の私の1カ月の活動状況を簡潔にお話申し上げます。

8月15日には、恒例の相模原薪能というのを、通常は相模女子大学の校庭で行いますが、今年は悪天候でしたので、グリーンホールで行いまして、これの観覧に行っていました。

それから、8月20日は、市内の先生方の教育研究発表会がございまして、何人かの委員にも見ていただきましたが、発表会を幾つか回ってまいりました。

それから、8月21日には、カルビーというお菓子の会社がありますよね、製菓会社。その創業者のお孫さんが代表を務めている「フォーギブネス・フロム・ヒロシマ」という社団法人がございまして、いろいろな平和活動をやっている団体です。

その団体から7月でしたか、広島の前爆についての体験を書いた本を各学校図書館に寄贈していただきました。そのことについて、感謝状を持ってカルビーの本社へ、お礼に行っていました。本市の修学旅行でも10校ぐらいが今、広島にも行っているということもあって、非常にいろいろな形で生徒の学習にも役立つ、戦争体験について学べるような、そのような本をいただいたということです。

私と渡邊教育環境部長と行ったのですが、感謝状、お礼はお礼として、ぜひ自分たちの会社のオフィスを見てくださいと言われて、東京駅のそばの丸の内にはありますが、まずはフリーアドレスなのですね。所属が決まって、場所が決まっているのではなくて職員が朝、入口のパソコンに職員番号を入れると当日座る自分の席の番号が出てくる、ここに座りなさいと。だから毎日座るところが違う。それでワンフロア、非常に広いところが、仕切りもなくて、全てフリーアドレスになっていて、毎日違うところに座って、だから毎日違う人が隣にいるわけですよね、セクションも違う人が。

あと、会議スペースがいたるところにあって、同じフロアに社長も座っているわけですよ。それで、ペーパーレスで、もう全く紙が見当たらない。非常に進んでいる会社です。女性の管理職割合も3割を超えていると言っていました。

フリーアドレスのメリットは、お互いの情報交換が部署の垣根を超えてできることだっ

たり、いろいろなメリットがあると聞きました。

IT企業にはこういうものが多いですけど、お菓子の会社でも既にそこまでやっているのかと思ったときに、役所って遅れているなっていうことを実感しました。

渡邊教育環境部長、何か感想はないですか。

渡邊教育環境部長 本当にきれいなオフィスで、出張も、テレビ電話だとか、そういうものも活用し、自宅で仕事をすることも推奨されていてというような環境で、考え方を本当に180度変えて、いろいろな可能性を考えていかななくてはいけないのだなどは感じました。

野村教育長 そうですね。ぜひ、ちょっと役所の幹部にも見に行ってもらいたいなと思いました。かなり斬新なのでね。そのようなことがございました。

それから、8月23日には、市の商工会議所の中に都市産業研究会という組織がありまして、そこから市長と教育委員会の方に教育に関する提言書が出されました。「生きていくために必要な教育を考える」という提言。

簡単にかいつまんで言いますと、キャリア教育の必要性であるとか、人権教育であるとか、それにはこのようなメニューが考えられるのではないかということはこの研究会の中でもいろいろ議論をしていただいたようで、ぜひ、これから商工会議所もいろいろな教育部分でも一緒になって、協力していきたいという、そのようなありがたいお話を聞いたところあります。

それから、8月24日はアリオ橋本で、オリンピック・パラリンピックの1年前イベントを開催いたしました。ゲストは相模原市出身のミュージシャンである、キンモクセイというグループ、再結成を2年ぐらい前にされたのですね。彼らがすばらしい歌声を聞かせてくれたり、それからスポーツのゲストでは、ノジマステラの大野忍選手が来て、スポーツとの関わりのお話をされたりということで、市民の方もかなり多くの方が集まっていたので、そこで本市会場で自転車競技をやるんですよとか、パラリンピック競技の紹介をしたりとか、いろいろな形の紹介をして盛り上げるという、そのようなイベントでございまして、そのセレモニーに参加してまいりました。

それから、8月26日には、本市の中学校で全国大会に出た生徒が出場報告に来ていただきました。市立の中学で陸上競技ですとか、テニスですとか、また部活動としてはないのだけれども、体操であったり、バドミントンであったり、そういった種目で全国に出た選手の方々、それから、東海大相模の柔道部の皆さんに来ていただいて、保護者の

方、それから顧問の先生の方も一緒に来ていただいて、報告をしていただきました。

それから、9月1日は毎年恒例ですけれども、市全体でやっている総合防災訓練、補給廠で開催をいたしました。多くの市民の方も参加されたり、観覧にいらっしゃっていました。教育委員会としては、学校保健課と給食センターの方たちが炊き出しについていろいろやっていただいて、これも毎年お願いをしていることですが、そのようなご協力も得て、無事防災訓練が終わったということでもあります。

既に今月から代表質問等が始まって、代表質問が終わったところですが、議会報告は改めて次のこの委員会の会議の中で報告をさせていただきます。

以上が報告でございます。

では、ここで次回定例会の予定日を確認いたします。次回の定例会については、10月11日、金曜日の午後6時から教育委員会室、ここで開催をするということよろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

野村教育長 では、そのようにさせていただきます。

以上で本日の日程は全て終了いたしました。

これをもちまして定例会を閉会いたします。どうもありがとうございました。

閉 会

午後2時42分 閉会